

Boletín N° 170

RESPUESTA POR TEMPORADA DE LLUVIAS SE SIGUE DANDO EN TODO EL PAÍS

- *La UNGRD ha desplegado equipos y líneas de respuesta en Chocó, La Guajira, Bolívar, Antioquia, Norte de Santander y Magdalena para apoyar atención por efecto de las lluvias.*
- *Presidente Iván Duque ha dado instrucciones a la UNGRD y a las entidades del Gobierno de atender de manera prioritaria las diferentes emergencias que se han presentado.*
- *Más de 155.000 kits de Asistencia Humanitaria de Emergencia han sido activados para entregar a las familias afectadas.*
- *Ejército Nacional, Ponalsar, Fuerza Aérea, Armada Nacional, Bomberos, Cruz Roja y Defensa Civil, junto a Consejos de Gestión del Riesgo respondientes ante las diferentes emergencias.*



Bogotá, 19 de noviembre de 2020 (@UNGRD). Avanza la 2ª Temporada de Lluvias en el país, influenciado por un Fenómeno de la Niña, que ha generado diferentes emergencias en el territorio nacional, viéndose mayor afectación en la región Caribe y norte de las regiones Andina y Pacífica.

Ante esta situación se tiene activo a todo el Sistema Nacional de Gestión del Riesgo, así como a los Consejos de Gestión del Riesgo quienes han sido los primeros respondientes y han dado toda la atención para las familias que se han visto afectadas.

308 municipios han presentado algún tipo de afectación por cuenta de la 2ª Temporada de Lluvias, es decir, desde el 16 de septiembre hasta el 19 de noviembre. En este tiempo se han reportado 482 eventos, siendo las inundaciones, los movimientos en masa y los temporales (vendavales con fuertes lluvias) los que más se han registrado.

Estos eventos han dejado 61.723 familias afectadas, 26 personas fallecidas, 39 heridos y 8 desaparecidos. También 22.011 viviendas han presentado algún tipo de avería.

Atenciones especiales

Dadas las dimensiones de algunas emergencias que han sobrepasado la capacidad de los municipios y departamentos, el Gobierno Nacional a través de la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres ha desplegado diferentes capacidades de respuesta y líneas de acción para poder responder y recuperar la normalidad en estos municipios.

En Chocó, la UNGRD activó su equipo técnico, un coordinador y un ingeniero civil para realizar la Evaluación de Daños en estructuras. Se realiza el RUD y ya más de 72.000 kits de asistencia humanitaria, entre alimentos, elementos de aseo, cocina, frazadas, toldillo, hamacas y colchonetas, siguen llegando al departamento y se acopian en 3 puntos diferentes para su entrega a las familias afectadas de 16 municipios.

Se activaron línea en atención en salud por parte de las secretarías de esta cartera, así como acompañamiento psicosocial. En Lloró se realizó hoy jornada de promoción y prevención en salud, vacunación y desparasitación.

En La Guajira, 6 municipios registran inundaciones y 3 de ellos, Maicao, Uribe y El Molino, decretaron la calamidad pública. La UNGRD envió un equipo técnico que realiza la evaluación en la zona y se movilizan 9

equipos de maquinaria amarilla para ayudar a la limpieza y descolmatación de los afluentes que se desbordaron.

Se activó por parte de la UNGRD 16.000 elementos de asistencia humanitaria las cuales ya se dirigen al departamento para que se distribuya a las comunidades. Las autoridades departamentales iniciaron el RUD y evacuaron a 761 personas a alojamientos temporales. Además, en agua y saneamiento, con 3 carrotanques se está suministrando el líquido potable en los albergues.

Cúcuta que se vio afectada por una avenida torrencial y varias inundaciones también tiene ya el apoyo del Gobierno Nacional. Hoy la Vicepresidenta Marta Lucia Ramírez, el Director del DAPRE, Diego Molano y equipo directivo de la UNGRD estuvieron en la zona de afectación liderando un PMU para coordinar mayores acciones en beneficio de los afectados.

La UNGRD activó las líneas de Asistencia Humanitaria, 500 Subsidios de arrendamiento y maquinaria amarilla. Se está realizando el respectivo RUD para dar la entrega de los subsidios de arriendo. Se instaló por parte de la Alcaldía Municipal un Albergue Temporal para 200 personas donde se les está garantizando la alimentación.

En Dabeiba, Antioquia, se mantiene la respuesta. 28 equipos de maquinaria amarilla se dispusieron en la zona para la limpieza de escombros y se han entregado 74.000 litros de agua potable en los últimos 3 días.

Se habilitaron 5 albergues temporales en donde 185 familias están instaladas. Se realizó un inventario para disponibilidad de vivienda y asignar subsidios de arrendamiento para que se puedan instalar en una vivienda digna. La UNGRD realizó hoy la socialización en los albergues de los trámites de arriendo para estas familias.

La UNGRD dispuso de 2.130 kits de Asistencia Humanitaria entre alimentos, elementos de aseo y cocina, frazadas y toldillos que empezaron a distribuirse a las familias que están en autoalbergue.

Cartagena también está siendo atendida, la UNGRD dispuso allí más de 47.000 elementos de asistencia humanitaria para complementar las acciones ya desarrolladas por el Consejo de Gestión del Riesgo de Cartagena y se tienen 23 equipos de maquinaria amarilla para la remoción de material.

Magdalena también ha visto la respuesta por parte del Gobierno Nacional por la afectación en 8 municipios. La UNGRD dispuso del RUD y el EDAN y se entregaron 25.000 paquetes de asistencia humanitaria de emergencia, entre alimentos, elementos de aseo y cocina, frazadas y colchonetas. Se entregó a la gobernación 30.000 sacos de polipropileno para generar y taponar los rompimientos causados por los diferentes afluentes.

Con maquinaria amarilla (1.000 horas máquina y 74 días volqueta) se construyó dique provisional de 80 metros lineales cerrando el chorro en Fundación sobre el río del mismo nombre que había inundado al municipio.

La Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres continúa en todo el territorio haciendo el seguimiento a cada una de las situaciones, en conexión con los Consejos municipales y departamentales de Gestión del Riesgo para atender y avanzar en las medidas preventivas para lo que queda de esta Temporada de Lluvias.



BOLETÍN informativo

Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres

Oficina Asesora de Comunicaciones

PBX: +57 (1) 5529696 Ext. 500 Cel: +57 (320)2407014

Línea Gratuita Atención al Ciudadano: 018000 113200

www.gestiondelriesgo.gov.co



El futuro
es de todos

Presidencia
de la República



Sistema Nacional de Gestión del Riesgo de Desastres